



PROGRAMA DE LAS AMÉRICAS

Un nuevo mundo de acción ciudadana, análisis, y alternativas políticas

Boletín Americas

Vol. 5, No. 18 | 19 de diciembre de 2007

Leer el Boletín completo en <http://ircamericas.org/boletin/4833>

Distribuido por el Programa de las Américas
"Un nuevo mundo de ideas y análisis".

<http://www.ircamericas.org/>

Nuevo contenido en español del Programa de las Américas

[Brasil: Dos modelos enfrentados en el Río San Francisco](#) | *Reporte especial por Raúl Zibechi*
[El lado oscuro de la revolución biotecnológica en América Latina](#) | *Reporte por Carmelo Ruiz-Marrero*
[Los Pueblos Indígenas juran derribar el muro racista de la frontera](#) | *Reporte especial por Brenda Norrell*
[Colombia: Los Nietos de Quintín Lame](#) | *Reporte por Raúl Zibechi*

Nuevo del Programa de las Américas:

Brasil: Dos modelos enfrentados en el Río San Francisco

Por Raúl Zibechi

El ayuno de un obispo del nordestino estado de Bahía busca llamar la atención sobre una de las obras que mayores impactos ambientales y sociales tendrán en el Brasil de Lula.

"Por amor al río, amor al pueblo ribereño del San Francisco y al pueblo nordestino", dice el obispo de Barra, Luiz Flavio Cappio de 61 años, "estoy haciendo este ayuno".

Raúl Zibechi es analista internacional del semanario Brecha de Montevideo, docente e investigador sobre movimientos sociales en la Multiversidad Franciscana de América Latina, y asesor a varios grupos sociales. Es colaborador mensual con el Programa de las Américas (www.ircamericas.org).

Leer el artículo completo en:

<http://www.ircamericas.org/esp/4826>

El lado oscuro de la revolución biotecnológica en América Latina

Por Carmelo Ruiz-Marrero

A medida que la soya transgénica se hace de vastas extensiones de terreno en Suramérica y aumentan los informes de contaminación genética de los maíces locales en Mesoamérica, la resistencia popular contra los cultivos biotecnológicos

también ha crecido. Las protestas forman parte de movimientos de pueblo por todo el hemisferio que combinan el rechazo al neoliberalismo y al agronegocio con llamados en pro de la reforma agraria, la soberanía alimentaria y la agricultura sustentable.

Este artículo es una compilación del avance de los transgénicos en América Latina y las acciones de los movimientos para contraatacar los daños.

Carmelo Ruiz-Marrero es un periodista ambiental independiente y analista ambiental del Programa de las Américas del CIP (www.ircamericas.org), un becado (fellow) del Oakland Institute y (senior fellow) del Environmental Leadership Program, además de fundador y director del Proyecto de Bioseguridad de Puerto Rico (bioseguridad.blogspot.com). Su página web bilingüe (carmeloruiz.blogspot.com) está dedicada a asuntos globales de ambiente y desarrollo.

Ver el artículo entero:

<http://www.ircamericas.org/esp/4829>

Los Pueblos Indígenas juran derribar el muro racista de la frontera

Por Brenda Norrell

La Cumbre Indígena Fronteriza de las Américas 2007 inició con una visita de la delegación de derechos humanos a la frontera, y después de cuatro días de actividad concluyó con el juramento de "derribar el muro".

Delegados indígenas para la frontera de la Nación Tohono O'odham visitaron las condiciones a lo largo de la frontera entre EEUU y México, regresando furiosos. Aquí se encuentra el reporte de las actividades del cumbre y las acciones que siguen.

Brenda Norrell es una periodista independiente y analista fronteriza para el Programa de las Américas www.ircamericas.org. Sírvase consultar su blog en la siguiente dirección: <http://www.bsnorrell.blogspot.com/>. Traducido al español por Gracia Tenorio-Pearl.

Ver el artículo entero:

<http://www.ircamericas.org/esp/4831>

Colombia: Los Nietos de Quintín Lame

Por Raúl Zibechi

Los indígenas paeces del Cauca, en el sur de Colombia, resisten y recuperan sus territorios, cuidan la vida y buscan liberar la tierra de sus cadenas mercantiles. Entre la tradición y el cambio, una corriente juvenil y renovadora busca abrirse paso en medio de la guerra, los paramilitares y el narcotráfico.

Los "Nietos de Quintín Lame" tienen por símbolo la bandera tradicional roja y verde de los paeces a la que le agregaron el color negro por las víctimas de estos años. Se reconoce que se trata de un movimiento de nuevo tipo en la historia del pueblo paez, que ha provocado mucha inquietud ya que representa un desafío para las autoridades tradicionales.

Raúl Zibechi es analista internacional del semanario Brecha de Montevideo, docente e investigador sobre movimientos sociales en la Multiversidad Franciscana de América Latina, y asesor a varios grupos sociales. Es colaborador mensual con el Programa de las Américas (www.ircamericas.org).

Leer el artículo entero:

<http://www.ircamericas.org/esp/4776>

Si quisiera reproducir nuestros materiales (sin ningún costo) o hacer cualquier comentario acerca de ellos, favor de escribir a americas@ciponline.org.

Si se quisiera inscribir en otras listas gratuitas, visite la pagina: <http://www.irc-online.org/lists/>.

Para ser dado de baja de esta lista, favor de responder a este correo con la palabra "unsubscribe boletín."

El Programa de las Américas es un programa del Center for International Policy

<http://www.ciponline.org/>

Email: americas@ciponline.org Teléfono en México: (52 55) 5324-1201, en EEUU (202) 536-2649

Donativos en forma de cheque se pueden dirigir a:

PO Box 2178

Silver City, NM 88062 USA/EEUU